

『研究と活動の報告』

ボランティア活動受入 2008年7月12日, 10月24 - 26日

富士山でのインタープリテーション活動 実施報告

自然再生活動部会／中村華子

当会では、富士山で森林復元活動を行っていますが、自然をよく知るための講座や観察会を組み入れて、活動を行っています。活動を続けるうちに、各種団体から、植樹や観察会への参加受入の申し出が寄せられるようになりましたが、出来る限り受け入れていきたいと思っています。部会の活動に参加している会員が手分けしてリーダー役を務め、観察会の案内を分担しています。現場での時間配分、天候への対応などもお任せしています。

2008年は2つの団体を受け入れることができました。限られた時間内で、厳しい日程の中、両回とも概ねスムーズに終了致しました。案内役をお願いした会員諸氏に、この場を借りてお礼申し上げます。

< NTT 労組・ボランティア活動受入 7月12日 >

NTT 労組東日本本社総支部ではさまざまな社会貢献活動を行っています。その一環として自然保護活動を企画され、当会では2006年から活動の受入をしています。

2008年には組合員から参加者を一般募集し、7月12日に日帰りで(1)植林地での植樹活動(2)宝永火口ハイキングコースでの自然観察会を行いました。

○日程と手順、活動内容

1. 事前学習： NTT 参加者にはバスの中でレクチャー、活動内容や日程について説明
2. 午前：植樹作業 富士山国有林 200 林班た小班 山の自然学クラブ協定林
3. 午後：自然観察会 宝永火口周回コース 富士火山と寄生火山、植物の観察など

○参加者の構成

一般組合員が応募で参加。参加者 54 名。構成は大人 43 名、子供 12 名。子供連れ家族 9 組。環境保護の活動や環境ボランティアにこれまでに参加したことのある人は半分程度、昨年参加したリピーターの方もいたようですが、植樹などは初めての方が多かったようです。

活動 1：植林地での植樹活動 < 2 チーム >

植林満喫コース 地拵えから実施

石井健司、井上百合子、小川裕紀子、傍島夏生、塩谷芳彦、山田祥二郎

家族向けコース 地拵え済に植栽

池田公明、武田直弘、玉國和浩、花村由紀子、室村聡、中村華子

活動 2：自然観察会 < 4 チーム >

- 1 中村華子、塩谷芳彦、花村由紀子
- 2 井上百合子、山田祥二郎、武田直弘
- 3 傍島夏生、室村聡
- 4 石井健司、小川裕紀子、池田公明

<三田会 奉仕活動受入 10月24日ー26日>

2008年に創立150年を迎える慶應義塾では、ワンダーフォーゲル部・OB会（三田会）が大分中津から三田を踏破するイベント「歩いて識る150年”中津から三田へ1500km”」を行いました。その最終区間が静岡～東京であり、それまでの活動を総括するイベントを朝霧で計画、24日夕方から山の自然学クラブメンバーが活動をお手伝いしました。

参加者は三田会メンバーとワンダーフォーゲル部現役の学生、あわせて120名でした。

○日程 2008年10月24日(金)～26日(日) 2泊3日

○全体スケジュール

10月24日 事前学習会（福永先生から「環境を修復する緑化の技術」）

10月25日 9：00～14：00 班に分かれての活動

15：30ー17：00 活動報告会

10月26日 整理清掃・解散式、当会会員は引き続き種採りへ

○場所 静岡県立朝霧野外活動センター

活動1：班に分かれての屋外活動 <6チーム>

A：清掃活動(富士宮市内) 担当：大森弘一郎、吉川正幸（富士山クラブへ依頼）

B：西臼塚での自然観察会 担当：傍島夏生

C：植林地で下刈り→山取苗植栽 担当：中村華子

D：植林地でツタきり部隊 担当：阿部公博、塩谷芳彦、武田直弘、室村聡

E：自然林で山取苗採集→植栽 担当：石井健司、傍島夏生

F：自然林で種子採取 担当：小川裕紀子、花村由紀子、玉国和浩

※Aの清掃活動は富士山クラブに受入をお願いし、ご協力いただきました

活動2：グループごとの活動とりまとめ報告会

人数が多いため、活動は班に分けましたが、これらの行動は全て共通の目的につながっています。このことを皆さんで共通認識としていただくため、各グループから成果報告会を行っていただきました。各班にデジカメ担当者・活動後の報告担当者をおき、25日夕方に各班の担当者から写真を見せながら感想を交えて報告してもらいました。

当会からも、各班を担当した案内役の会員にコメントをもらいながら進めました。

後日談：12月16日 活動報告会

三田会の皆さんに、当会で行っている有楽町のさえずり館でのミニトークをお願いしました。富士山での活動が新鮮でおもしろかったということでしたので、その感想と体験をお話しいただきました。活動受入の1年前から幹事さん達と何度も話し合ってきたこともあり、私たちの森林復元活動に深い理解をしてくれて、いいミニトークの会ができました。

三田会では上越国境の三国に山荘をお持ちだそうです。三国周辺は美しいブナ林や沢など、自然観察にもってこいの場所でもありますので、近日、三国を案内してもらおうイベントを共催するなど、今後も協力し合っていきたいと考えております。